
多涉親友問題 賭博佔少數
保安局昨日提交立法會的文件顯示，今年上半年共

有88名無力償債的警務人員，較去年同期的101人下跌
近13%。當中62名無力償債警員的欠債原因與家人和
親友問題有關，佔70.5%；其次是揮霍，佔11.4%，其
餘原因則包括投資失利和賭博等。

約3/4無力償債警員已負債5年，也有小部分人負債
長達10年之久。另外，今年上半年當局向警員發出58

封追討稅款通知書，涉及總額63.6萬元，通知書數量及
金額分別按年增26%及近48%。當中3人表示，已接獲
通知書，但無力償還。

投資失利成負債 情況有改善
警察員佐級協會副主席陳祖光指出，10年前每間警

署都有2至3名警察被財務問題困擾，但現時情況已大
為改善。據他所知，不少警員欠債都是因為投資失
利，「高樓價下，急於組織家庭的警員會投資賺錢，

一旦虧蝕則成負債。」他
又說，市民不用擔心警員
因財困而參與不法勾當，
因為警隊有內部指引，會
特別關注有財務問題的警
員，並向他們提供協助，
不會影響警隊的專業。

警察員佐級協會主席黃
程（見圖）表示，協會會
幫助受財務壓力的警員，
例如轉介他們到銀行，以
債務重組方式改善財政狀
況，如果求助的警員有嗜
賭習慣，協會亦會將警員轉介至戒賭機構戒除惡習。
黃程指出，以往曾有警員因過度揮霍，消費沒有節
制，欠下債務，向協會求助後獲轉介到銀行進行債務
重組，最終財務困境亦得以紓解。
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75%市民因「塑化劑」失食安信心

第3條跑道增航班量 環團料碳排放升75.7%

香港文匯報訊（記者 曾偉龍）經歷「塑化劑風暴」
的洗禮後，市民對食物安全的信心仍未恢復。有調查
發現，近75%受訪市民在塑化劑事件後對食物安全的信
心下降或完全失去信心，35%受訪者最關注違規使用添
加劑，逾半受訪市民不滿政府保障食物安全的工作。
調查團體建議食物安全中心製作刊物，解釋添加劑的
潛在風險，並每月向公眾披露有問題食品的牌子及供
應商等詳細資料。

35%最關注違規用添加劑
九龍社團聯會在上月20日至本月初，訪問847位市民

了解在塑化劑事件後對食物安全的信心。調查發現有
74.7%受訪者的信心減弱或完全沒有信心，34.9%受訪
者認為違規使用添加劑最需要關注，其次是「假貨」

（10.4%）和「過期、變質食物」（9.6%），41.4%受訪者
認為上述3項問題均需要關注，反映市民的食安信心仍
未回復。55.5%受訪者不滿政府保障食物安全的工作，
認為政府應加強監管進口食品，加緊抽查市面上食品
和增加對違規供應商的懲罰。

倡製月刊釋常用添加劑風險
聯會幹事羅偉善表示，雖然「塑化劑風暴」漸漸平

息，但市民認為政府在保障食物安全的投入並不足
夠。聯會建議，食物安全中心應製作年刊及月刊，詳
細向市民解釋常用食品添加劑的成份和潛在風險。他
指出，食安中心每月發表的食品安全報告僅列出食物
檢測種類和合格率並不足夠，應公布不合格食品的詳
細資料，以重建市民對食品安全的信心。

香港文匯報訊 想做千萬富翁？今晚又有機會了。六
合彩暑假金多寶今晚攪珠，由於上期頭獎及二獎皆無
人中，導致今期將有三千萬元金多寶。假若有人10元
一注獨中頭獎，馬會估計將可獨得4000萬元！預期又
將掀起「全城齊發橫財夢」的投注熱潮，投注站外或
現人龍。

今期暑期金多寶將於今晚9時15分截止投注，9時30
分攪珠。

4000萬金多寶
今攪珠等你拎

上半年債仔減13%  發58追稅信涉款64萬增48%

88警欠債 最長拖10年

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧、謝雅寶）一名港人前日
在菲律賓蘇碧灣潛水時與美籍教練失蹤，當局搜索至昨
日黃昏發現疑是失蹤者兩具屍，但尚未打撈。疑已死亡
港人姓名譯音田順全（Tin Shun Chuen），現年30歲。他
與47歲美籍教練前日傍晚，於蘇碧灣前美軍基地對開海
底，潛水探索一艘2次大戰沉船，但同行另一名香港潛水
員上水後，良久仍未發現兩人影蹤於是報警。外電消息
指出，兩人可能被困沉船機房內。有潛水團體表示，蘇
碧灣海底能見度較低，水流較急，不適宜初學者潛水。

美籍教練蹤杳 同行港潛水員安全

外電報道，失蹤港人田順全為經驗潛水員，正接受技
術潛水訓練。他於前日傍晚與美國籍教練及一名49歲譯
音姓周的港人，一同於蘇碧灣一艘2次大戰沉船附近潛
水探險。周姓潛水員表示，他在水底最後見到田時，對
方正準備返回水面，但教練示意折返，惟水底太黑暗，
周看不清兩人影蹤，最終他自行上水面。之後，他在船
上等候半小時，仍未見兩人浮上水面，於是報警。

菲海岸警衛隊派人搜索無發現
菲律賓海岸警衛隊已派人到場搜索及打撈。香港入境

處表示十分關注事件，在接獲相關求助後，已即時透過

外交部駐港特派員公署，向中國駐菲律賓大使館了解情
況。入境處會繼續與公署和大使館保持緊密聯繫，積極
跟進事件，並按當事人的情況及其家人的意願，提供一
切可行的協助。

當地商人或隱瞞該區潛水風險
香港潛水總會主席黃立基表示，蘇碧灣是前美軍基

地，對開海底有多艘第2次世界大戰的沉船，不少潛水
發燒友會組團到當地潛水。但他強調，當地潛水設備及
安全措施並不充裕，當地部分從事潛水生意人士，更會
為了做成生意，刻意隱瞞該區潛水的風險。由於特區保

安局仍對菲律賓發出黑色外遊警示，協會並不建議潛水
人士組團到當地遊玩。

港專家：蘇碧灣能見度低水流急
國際專業潛水協會訓練總監陳來發表示，蘇碧灣目前

的海水能見度較低，水流較急，由於沉船殘骸分布在不
同地方，甚至會散落到50至60米深的外海地方，故不適
宜初學者進行潛水。他表示，曾見過部分潛水教練帶領
資歷不深的潛水人士，潛入沉船殘骸探索，實為非常危
險的行為。香港潛水教練梁國榮亦指，蘇碧灣水質有時
會偏向渾濁，不適宜初學者進行潛水。

流浪佛山港男與家人團聚
香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）一名懷疑患精

神病的港人男子，2008年到內地旅遊時遺失證件
及錢包，一直未有聯絡香港家人求助，最終流落
街頭行乞近3年。該名男子上月底在佛山獲好心
民眾發現，送到醫院治療，並通過香港特別行政
區政府駐粵經濟貿易辦事處協助，確認其港人身
份，以及與家人成功聯絡。據了解，其家人昨日
已到佛山接他回香港團聚。

駐粵辦成功與家人聯絡
該名現年43歲的香港男子王國柱，報稱3年前

從香港到湖南衡山旅遊時錢包被偷，財物及證件
也全部遺失。由於他身無分文及懷疑患有精神
病，未有聯絡香港的家人，3年來四處流浪露宿
街頭，期間曾到過廣州及肇慶。直至上月底，他
流浪至廣東佛山，被發現在一個公園內神志不
清，送院治理後好轉，並透露自己為港人。佛山
市救助管理站聯絡香港駐粵辦，協助確認其港人
身份，更成功與在港家人聯絡。

駐粵辦表示，早前得悉有關事件後，已立即與
佛山市救助管理站聯絡，跟進及了解事件，為該
名港人提供協助。在核實身份後，聯絡佛山市公
安局出入境管理處辦理出境證件。駐粵辦亦已經
與該名港人的家人取得聯繫，協助盡快返回香
港。

香港文匯報訊（記者 文森）
明愛醫院腎科病房爆發抗萬
古霉素腸道鏈球菌（VRE），
一名75歲男病人上周五確診
感染VRE腹膜炎，正接受隔
離治療，情況穩定。院方按
既定感染控制程序篩查同期
在同一病房留醫的病人，發
現再有3名男病人（年齡由61
歲至86歲）為VRE帶菌者。
目前該3名住院病人情況穩
定，正接受進一步觀察及隔
離。

公立醫院一向設有適當使
用抗生素（包括萬古霉素）
和照料VRE帶菌者的臨床指
引。院方已根據既定指引加
強預防感染措施，並將有關
個案通知醫管局總辦事處及
衛生防護中心跟進。

香港文匯報訊（記者 曾偉龍）警員欠債問題備受關注，根據保安局數字，今年上半年共有

88名警員有債務問題，有警員更負債超過10年仍無力償還。當局期間向警員發出共58封追討

稅款通知書，涉及近64萬元，通知書數量及金額分別按年增26%及近48%。警察員佐級協會

表示，部分警員在高樓價下，冀透過投資賺取首期，但一旦投資失利容易負債

纍纍；也曾有過度揮霍的警員透過協會的轉介，到銀行以債務重組改善狀況。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）由葛蘭素史
克 藥 廠 生 產 的 抗 生 素 「 安 滅 菌

（Augmentin）」，繼藥水用粉劑被驗出含有塑化
劑後，「安滅菌」375mg藥丸亦被香港衛生署
驗出含多種塑化劑，被指令回收。衛生署表
示，藥丸樣本被發現含有百萬分之2.7「鄰苯
二甲酸二異癸酯（DIDP）」、百萬分之1.1「鄰
苯二甲酸二（2－乙基己酯）（DEHP）」及百
萬分之3.5「鄰苯二甲酸二異壬酯（DINP）」。
發言人稱，若按建議的服用量，所驗出的塑
化劑水平不會即時對身體構成不良影響，正
接受治療的病人應盡快諮詢主診醫生或藥劑
師的意見，不應自行停止服藥。

醫管局表示，已通知所有公立醫院及門診
診所即時停止配發有關藥物，局方會為病人
配發其他具相同療效的抗生素，確保病人服
務不受影響。

「安滅菌」藥丸375mg是一種治療細菌感染
的抗生素。衛生署表示，政府化驗所已就藥
丸作進一步化驗，但暫時未能確定塑化劑的
源頭。由於藥廠未能就此提供滿意解釋，產
品品質成疑。衛生署會就可能向葛蘭素採取
的法律行動，諮詢律政司的意見。

藥廠則設立熱線電話：3189 8765於周一至
周五供市民查詢。

港男菲潛水 疑困二戰沉船溺死

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）香
港實施膠袋徵費政策2年，不少市民
已養成自備購物袋的習慣，令背心
袋用量銳減，但俗稱「環保袋」的
不織布袋濫發情況加劇。環境局局
長邱騰華昨表示，政策實施後，棄
置 到 堆 填 區 的 「 環 保 袋 」 激 增
88%。邱騰華強調，根據現行條
例，指定零售點若向顧客提供「環
保袋」須徵收費用。當局若落實擴
大政策至其他零售點，將會諮詢公
眾，考慮加強對派發「環保袋」的
規管，減少塑料用量。

棄堆填區環保袋激增88%
自從政府在指定零售點實施膠袋

徵費後，不少市民外出購物時，都
會自備「環保袋」代替膠袋，亦有
商戶以贈品等方式派發「環保袋」，
造成濫發情況。邱騰華昨日透露，
膠袋徵費實施前，不織布袋棄置堆

填區的總量，約有900多萬個；措施實施1年後，
增至1,700多萬個，增幅88%，佔堆填區膠袋總量
約0.4% 。

邱騰華強調，根據現行條例，在膠袋徵費涵蓋
範圍內的零售點，如超級市場，以任何形式向顧
客提供「環保袋」，都需要徵收費用。環保署表
示，下一階段立法將建議加強對派發「膠質袋」
的規管，堵塞浪費「環保袋」的漏洞。邱騰華指
出，若當局落實擴大徵費至其他零售點，需再諮
詢公眾，除了盛載新鮮食物的膠袋外，探討對其
餘所有「膠質袋」徵收費用，以防止濫用，並減
少塑料用量。
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香港文匯報訊（記者 曾雁翔）機場管理局正就興建第3條
跑道進行公眾諮詢。世界自然基金會估計，第3條跑道落成後
客貨運量將會激增，製造大量碳排放，料2030年往返亞太區
的香港航班將製造1,810萬噸碳排放，較2008年上升75.7%。
此外，基金會亦不滿諮詢文件沒有就工程對海洋生態和中華
白海豚的影響作深入分析。機管局回應指，將按計劃在9月2
日完成公眾諮詢，並遵照法定要求進行環境影響評估。

世界自然基金會氣候項目主管余遠聘指出，機管局的諮詢
文件中，未有公開航機碳排放量的資料，亦沒有提供工程排
出的溫室氣體數據。基金會遂向航空公司索取載客及運貨量
等資料進行估算，由於新建跑道令航班增加，碳排放量隨之
遞升，推算直至2030年香港往返亞太區14個地區的航班碳排
放量高達1,810萬噸，較2008年上升75.7%；如把歐美航線計
算在內，碳排放量將會倍增，屆時航班碳排放量將佔全港的
排放量40.3%，遠超2008年只佔19.7%。

機管局：致力全面詳盡環評
此外，余遠聘批評機管局公開的數據只側重經濟效益，缺

乏對海洋生態和中華白海豚的影響評估，要求當局暫停諮
詢，以便補充資料再諮詢。基金會計劃向立法會議員遊說，
促使當局提供更多資訊。

機管局發言人表示，局方將會致力按計劃在9月2日完成公
眾諮詢，以收集各界對機場發展方向的意見，並遵照屆時的
法定要求，根據更全面、更詳盡的假設及資料，進行環境影
響評估。
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■世界自然基金會要求機管局停止第三條跑道諮詢。左為
該基金會香港分會發言人鄺力存，右為余遠聘。

香港文匯報記者曾雁翔 攝

■邱騰華表示，當局考慮加強對派
發「環保袋」的規管，減少塑料用
量。 資料圖片

■須回收的「Augmentin」375mg藥丸。

■羅偉善（右一）建議食物安全中心製作刊物，解釋添加劑的潛在風險，並每月向公眾披露有問題食品的牌子
及供應商等詳細資料。
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